

## EDITORIAL

Finaliza el año 2020, un año particularmente difícil, marcado a nivel nacional por hiperinflación y escasez generalizada y agravado a escala mundial por la pandemia de COVID-19. Esto nos ha obligado a adaptarnos a la nueva realidad sin descuidar nuestra misión de transmitir el conocimiento generado por los investigadores del área de catálisis que deciden utilizar esta revista como medio para divulgar sus resultados. La rápida respuesta de investigadores, principalmente de disciplinas de ciencias de la vida, que ha llevado a la generación en tiempo record de nuevas vacunas para enfrentar el virus SARS-CoV-2, no hubiera sido posible sin las publicaciones que sobre el tema han ido apareciendo en la literatura, algunas de ellas apresuradas y que posiblemente en una situación normal hubieran requerido cambios sustanciales e incluso podrían haber sido objeto de rechazo. En todo caso, esta coyuntura demuestra el importante rol de la investigación y de la publicación de los resultados obtenidos para contribuir al desarrollo no solo del conocimiento, sino para la rápida producción de avances tecnológicos.

Nuestra revista cumplirá su primera década de vida el próximo año 2021, consolidada en la especialidad dentro del ámbito nacional, pero nos estamos planteando la misión de invocar a la comunidad catalítica iberoamericana para servir como medio de difusión de sus trabajos. Siendo una revista de acceso abierto, nos caracterizamos por no solicitar el pago de ningún tipo de cuota ni a los autores ni mucho menos al público interesado.

Tomando en cuenta la difícil situación nacional ya mencionada, hemos recurrido a Zenodo (<https://zenodo.org/>), un espacio que sirve de repositorio gratuito además de posibilitar la asignación de DOI para cada artículo de la revista, lo cual le permite dar identidad a los productos de las investigaciones generadas por nuestros apreciados autores. Esta asignación de DOI genera una apertura en la red de información, dando un abanico de posibilidades para llegar a una mayor cantidad de comunidades científicas, académicas e industriales. Manifestamos nuestro agradecimiento al programa europeo OpenAIRE y al CERN por posibilitar el funcionamiento de Zenodo.

Por otro lado, con la incorporación de Twitter (<https://twitter.com/RCatalisis>) estamos dando a conocer de manera ágil, seria y responsable en las redes Sociales los trabajos publicados en cada nuevo número de la revista. Red social que se ha ganado el respeto de la comunidad científica por el desarrollo de diferentes ámbitos que rompen las barreras que se imponen al conocimiento, mediante foros y reuniones científicas en web.

Para finalizar, deseamos expresar nuestra satisfacción con respecto a los trabajos recopilados en el segundo número del volumen de este año (volumen 9 número 2). Nos enorgullece el contenido producto de grupos de investigación en Venezuela y Colombia, que en algunos casos mantienen colaboraciones con autores de otras latitudes. Queremos agradecer a nuestros autores internacionales: Prof. S. Brunet, Univ. Poitiers; Prof. L Di G. Sigalotti, UNAM; Prof. J. Klapp, ININ; y Dra. A.L. Barbosa y su grupo, Univ. de Cartagena.

Alexis Maldonado  
Editor en Jefe Encargado

Aníbal Sierraalta  
Editor Adjunto

Félix Avendaño  
Editor Emérito

Joaquín Brito  
Editor Emérito

Samuel Villanueva  
Vicepresidente de la SVC